

NOUVELLES du 13 octobre 1994

LETTRE DU 13 OCTOBRE 1994

Chères Collègues et chers Collègues,

Pour une fois que le cours de la vie m'épargne l'obligation de vous informer du départ définitif de l'un ou de l'une des nôtres, je me sens porté à vous signaler deux événements heureux. Il s'agit en fait d'un même événement qui concerne deux membres de l'APRUM qui ont récemment « fêté » leur 90e anniversaire de naissance.

- Le premier collègue est M. Jules Labarre qui a eu 90 ans le 5 juillet dernier. La carrière de M. Labarre a été marquée au coin de la chimie biologique. Il faut préciser ici que l'on n'avait pas encore inventé le terme biochimie au moment où, vers le milieu des années 20, notre collègue faisait son apprentissage de cette discipline. Armé d'une licence ès sciences, M. Labarre est allé poursuivre des études à Paris d'où il est revenu, à la fin des années 20, pour entreprendre simultanément deux carrières, l'une à la Faculté des sciences et l'autre à la Faculté de pharmacie. Il y a été parmi les tout premiers professeurs de carrière. Parallèlement Jules Labarre s'est beaucoup mêlé, avec ses contemporains, aux « affaires de la cité ». N'est-il pas, au milieu des années 30, un des membres fondateurs de l'ACFAS puis de l'Association des diplômés de l'Université de Montréal. Un peu plus tard, on le retrouve très impliqué dans les activités de l'Office provincial de recherche où il contribue à aider bon nombre de jeunes à poursuivre des travaux de recherches menant à la maîtrise ou au doctorat.
- Le deuxième collègue, Mgr Georges Deniger, membre honoraire de l'APRUM, a tourné le cap des 90 ans le 8 septembre. La majeure partie de la carrière de Mgr Deniger s'est déroulée à l'Université. Tout d'abord comme aumônier (1931 à 1944) puis comme vice-recteur de l'Université (1944-1961), il a été en contact avec plusieurs générations d'étudiants. Sa mémoire phénoménale lui permet encore de rappeler aux uns et aux autres des dates, des noms, des événements qui leur sont personnels. Et jusqu'à la date de naissance des nombreux collaborateurs avec lesquels il a été en contact au cours de sa carrière. Il a conservé le port altier et la démarche assurée qu'il avait pour parcourir les corridors de l'Université à la recherche d'espaces libres! À ces deux collègues qui ont fait leur marque à l'Université: AD MULTOS ANNOS.

Je suis conscient, en portant à votre connaissance le cas de ces deux collègues, de contrevenir à la règle d'or respectée jusqu'ici contre vents et marées. En effet, il avait été convenu de ne point faire état des honneurs (décorations, nominations, etc.) rendus

à des collègues de crainte que des oublis malencontreux laissent dans l'ombre des cas méritants. J'ai pensé que, tout de même, ne se rend pas à 90 ans qui veut! Selon moi, cette vigoureuse singularité vaut d'être soulignée.

Au moment où j'écris ces lignes, le taux d'augmentation (1994) de l'indice des prix à la consommation n'est pas encore publié officiellement. Tout au plus sait-on que l'augmentation anticipée ne sera guère que de quelques dixièmes de 1%!

Je suis en mesure de vous annoncer que la réception du temps des fêtes aura lieu cette année le 1^{er} décembre prochain à 17 heures et demi dans le Hall d'honneur de l'Université. Notez déjà cette date importante et commencez dès maintenant à vous préparer à saluer l'an qui s'achève; cela vous aidera à apprivoiser celui qui vient.

Vous avez vraisemblablement déjà reçu de la documentation au sujet de la campagne Centraide 1994. Si vous le désirez vous pouvez vous joindre au groupe de l'Université. La directrice de la campagne sur le campus: Mme Céline Chartier-Pilon pourra vous apporter toute l'assistance que vous aimeriez obtenir. On la rejoint, soit au téléphone (514-343-5954), soit par courrier au Rectorat, Université de Montréal, C.P. 6128, succ. Centre-ville, Montréal, H3C 3J7.

Les déjeuners du 3e jeudi du mois, au Restaurant Chez Lévêque, 1030 Laurier ouest, sont de plus en plus populaires. Qu'attendez-vous pour le vérifier? C'est à la fortune du pot, de 12:00 à 14:00. Les prochains déjeuners du premier trimestre auront lieu le 20 octobre et le 17 novembre.

Et cet été des « autochtones », ça vient?

Avec mes salutations cordiales.

Le président Jacques St-Pierre JSP/fsp